



CLUB CONVAINCRE  
[www.convaincre-rhone.fr](http://www.convaincre-rhone.fr)

**Le club Convaincre partage l'immense inquiétude devant les conséquences de l'arrivée au pouvoir du rassemblement national, aussi :**

Nous faisons notre  
*L' appel du Pacte civique et de LVN (La Vie Nouvelle)*  
*Qu'est-ce qui a manqué hier ? Que proposer demain ?*



***Second Tour des élections législatives du 7 juillet 2024***

***Appel du Pacte civique et de LVN (La Vie Nouvelle)***  
***Qu'est-ce qui a manqué hier ? Que proposer demain ?***

*Deux enseignements majeurs sautent aux yeux au terme du premier tour des législatives du 30 juin 2024. Le premier est que plus de 10,5 millions de Français ont voté pour des candidats Rassemblement national : c'est énorme. Ce chiffre, en valeur absolue, est plus effrayant en lui-même que la proportion du tiers de l'électorat qu'il représente au moment où - et il faut s'en réjouir - la participation électorale s'est redressée. C'est plus que les voix recueillies par Emmanuel Macron au 1<sup>er</sup> tour des élections présidentielles de 2017 ou de 2022.*

*Le second est que la majorité présidentielle, construite dans la foulée de ces scrutins de 2017 et 2022, est lourdement défaite et vraisemblablement morte, en tout cas sous la forme qu'elle revêtait.*

*L'émergence d'un pôle de gauche, le Nouveau Front Populaire (NFP), électoralement plus fort (29 % des voix) que la NUPES de 2022 (25 %) - mais numériquement moins important que l'addition de ses composantes exprimées aux élections européennes (31,5%) - pourrait apparaître comme le 3<sup>ème</sup> enseignement de ce scrutin. Toutefois la fragilité de cette alliance réside dans l'hétérogénéité de sa composition, avec une LFI dominante et idéologiquement incertaine au regard des valeurs de la République, en tout cas de celles que prône le Pacte civique comme LVN : laïcité, démocratie, rejet*

*de l'intolérance et d'une conflictualité exacerbée, recherche inlassable du compromis, engagement européen.*

*Pour autant le Pacte civique et LVN ne renvoient pas dos à dos le RN et LFI, loin de là. Leur priorité absolue est de battre et faire battre les candidats RN. Nous l'avons dit, haut et fort, dans notre dernière publication en en donnant les raisons ([Flash info du 27 juin 2024](#)).*

*L'heure est grave. La France peut se faire peur, Elle sait aussi se ressaisir. On voit bien que l'on est à un moment de bascule. Le RN est aux portes du pouvoir. Le risque d'une majorité absolue à l'Assemblée nationale n'est pas à exclure si les voix LR, effrayées par LFI, se déplacent massivement en faveur des candidats RN.*

*Ainsi, le Pacte civique et LVN, refusant que la haine et la discrimination soient le moteur de l'action politique, appellent les électeurs à voter en faveur du candidat opposé au RN, quels qu'aient été leurs choix au 1<sup>er</sup> tour. Il faut en effet lever tout risque de majorité absolue pour le RN ou celui d'un poids prépondérant dont il disposerait à l'Assemblée Nationale.*

*Il faudra ensuite rechercher les nouveaux équilibres qui pourront alors advenir et qui devront permettre de construire*

*les différentes majorités d'idées cohérentes dont le pays a besoin et dont il doit pouvoir débattre de manière apaisée.*

*Il faudra de toute façon, et surtout, s'interroger sur les raisons profondes qui ont conduit à cette situation, en France, mais aussi dans d'autres pays européens. Faire des immigrés les boucs émissaires de nos frustrations n'est évidemment pas une solution.*

*Mais à quelles impasses de vie quotidienne, à quels sentiments de déclassement, à quels manques de considération ou à quels mépris, répondent ces votes qui se sont ainsi exprimés et comment y remédier ?*

*De quelles attentes particulières de repères, d'ordre, et de sécurité sont-ils l'expression ? Quelles compétences éthiques ont-elles fait lourdement défaut aux dirigeants ? Qu'est-ce qui a manqué hier ? Que proposer demain ? Il faut examiner tout cela en conscience, sans fuir nos différentes responsabilités.*

*Faire barrage est nécessaire, mais risque de faire monter les eaux encore plus haut. Il faut que le grand fleuve de la démocratie retrouve son cours normal et que chacun, à sa mesure, y contribue.*

*Plus que jamais le front républicain est d'actualité.*

Soutenez le Club Convaincre en envoyant un chèque d'adhésion de 30 € à l'adresse du trésorier du  
Club Pierre Prunet 63 chemin des Forêts St Cyprien Lachassagne 69 480

pour tout contact : [club.convaincre@gmail.com](mailto:club.convaincre@gmail.com)

notre site <http://www.convaincre-rhone.fr/>

*PS : vous êtes sur notre liste de diffusion ; pour en être retiré, il suffit de le demander : ce sera fait dans la foulée.*